

OBRAS. EJECUTIVO APROBÓ REMODELACIÓN DE PATRIMONIO CULTURAL UBICADO EN EL RÍMAC

Un mejor rostro para la Plaza de Acho

Proyecto consistirá en restaurar y rehabilitar su entorno. Se busca que histórica zona recupere el turismo y la belleza de antaño. Reto debe culminar en 2 años.

► Claudia Toro.

Desde hace mucho tiempo los históricos monumentos que rodean la Plaza de Toros de Acho en el distrito del Rímac han sufrido un grave deterioro y abandono. Es más, se pensó que esta zona bajo pontina no volvería a brillar como en sus épocas de antaño, cuando la clase alta limeña disfrutaba paseando por la Alameda de los Descalzos. Pero un reciente proyecto aprobado por el Ejecutivo ha permitido que surja una luz en medio de la penumbra.

Se trata de la recuperación, rehabilitación y, por ende, puesta en valor de sus alrededores. El pasado 12 de enero el presidente Alan García dio el primer paso y los diversos personajes que durante años lucharon por esta causa tras bambalinas esperan que la obra llegue a concretarse.

Según dicho proyecto, en un plazo no mayor de dos años se deben expropiar cuatro inmuebles por ser de necesidad para la ejecución de la referida obra. "Ello beneficiará directamente a la población, contribuirá al embellecimiento de la capital, así como también al incremento del turismo en el país", sostuvo García.

Barrios deben rehabilitarse

La directora del Centro de Investigación, Documentación y Asesoría Poblacional (CIDAP), Silvia de los Ríos, señaló que los alrededores forman parte de un conjunto que

"EL RÍMAC SE ha desperdiciado y casi no tiene turismo. La obra también forma parte del proyecto Río Verde".

viene a ser Acho y que obligadamente tiene que haber mejoras.

"El caso de Acho se debe restaurar, pero que no pase lo que sucedió con el Estadio Nacional. La modernidad no tiene que alterar el patrimonio de la ciudad. Los barrios también deben ser rehabilitados. Tiene que ser parte del eje del Paseo de Aguas", enfatizó.

Lo cierto es que además de viejos locales como restaurantes y tiendas también serán expropiadas las viviendas de alrededor de 50 familias. Uno de los pobladores pidió al municipio ser reubicado pronto. "Nosotros vivimos aquí



DESCUIDADO. Actualmente así lucen los alrededores de la emblemática plaza del Rímac. Muy pronto decenas de familias serán reubicadas ante remodelación.

Olvidado mirador de Ingunza

1 La otra buena noticia anunciada es la remodelación del histórico Mirador de Ingunza, que data desde 1858 y está ubicado dentro de la Plaza de Acho. Elizabeth de Ingunza, sobrina bisnieta del fundador Francisco Esteban de Ingunza y Basual, sostuvo a La República que por fin se iban a hacer realidad sus sueños.

2 "Ha sido todo un logro por fin se han canalizado voluntades. La lucha comenzó en 1960 con Manuel Solari, que quiso rescatarlo para unirlo a Acho. La primera cosa era expropiar los terrenos. La casa quinta de Ingunza tenía una fuente de agua, estaba unida a la plaza de Acho y mi antepasado donó esta entrada", narró.

3 Explicó que luego de ello le ofrecieron un palco perpetuo, pero que después se desconoció el trato y De Ingunza decidió cerrar esta parte con una pared de adobe. Por ello propuso que se quite la pared.



VALOR. Con este proyecto se busca atraer el turismo en la abandonada zona.

desde hace más de 30 años. La alcaldesa debe buscarnos otro lugar si dice que quiere remodelar esta zona", expresó.

Se une a proyecto Río Verde

El arquitecto Augusto Ortiz de Zevallos, asesor urbanista del concejo limeño, puso énfasis en que esto permitirá mejorar la calidad del espectáculo en Acho, así como sus ingresos. Dijo que estos detalles serían coordinados con el alcalde de esta jurisdicción, Enrique Peramás.

"El Rímac se ha desperdiciado y casi no tiene turismo. La recuperación de estos alrededores tam-

bién forma parte del proyecto Río Verde, en el que planteamos que el río Rímac pueda medir menos de lo que hoy mide para que se construya un parque de 4 kilómetros con áreas verdes", dijo.

Una plaza para todos

Ortiz de Zevallos sostuvo que actualmente se han tuguizado muchos espacios: "Hay viviendas deterioradas, sobrepoblación. Estoy de acuerdo con que la gente sea reubicada y debe coordinarse dónde".

El asesor de la alcaldesa Villarán también manifestó que el afán del municipio es reordenar un lugar es-

CLAVES

ANTAÑO. El pasado 2 de febrero el Rímac cumplió 91 años de creación. Fue fundado por el ex presidente Augusto B. Leguía.

HISTORIA. En la época colonial fue el principal suburbio de la ciudad y era conocido como el "Barrio de San Lázaro" o "Bajo el Puente". En 1562 Antón Suárez establece, en el ala derecha del río, el Hospital de Leprosos de San Lázaro, al lado del cual se levantaría la iglesia con el mismo nombre.

tratégico como Acho para que se le dé otros usos. "Es la tercera plaza más antigua del mundo. Debería ser más que una plaza de toros, también puede ser para música, teatro, ferias gastronómicas, y para ello se debe trabajar en conjunto", sentenció.

Al respecto Luis Bellido, taurino desde hace 35 años y juez de plaza de corridas de toro, aplaudió la restauración de la zona, a la que calificó de histórica: "Sabemos que muchas veces invertir en el patrimonio no rinde frutos, pero hace historia. Es una pena que en los últimos años se haya diluido. Es hora de recuperar este valor turístico".